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平成２１年 ７月 ３日（金曜日) 

国道１３号『古舘自歩道』改良後の状況について意見交換を実施しました 

 

国道１３号湯沢市古館地内の歩道バリアフリー化は事業完了後、約１年が経過したことから、６月３０日（火）

に改良前の問題の改善状況や更なる追加対策の必要性等について意見交換を行いました。 

始めに事務局から事業経緯、昨年実施したアンケート結果の説明を行った後に、それぞれの立場から横断歩道

橋統合による安全性の変化、冬期間歩道の歩きやすさ、安全性の向上、杉沢地区の歩道が狭い区間の冬期除雪状

況、児童の通学状況等について意見をいただきました。 

当該地区は、歩道のバリアフリー化を進める中で、前囲横断歩道橋の階段及び柱が歩道に、はみ出ているため

歩行者と自転車のすれ違い時や信号待ち時に危険な状態となっており問題となっていました。このため、平成１

６年に関係者による「前囲横断歩道橋を考える懇談会」で対策内容について意見交換を行い、前囲横断歩道橋を

撤去し、湯沢東小学校前に国道横断歩道橋を新設することを決定し、平成２０年３月に完成したものです。 

今後は、いただいた意見を参考に現在事業中の箇所や歩道除雪対策に活かしてまいります。 

      

前囲横断歩道橋を考える懇談会 名簿 

湯沢地区交通安全協会前森支部支部長 欠席 

民生委員 欠席 

湯沢東小学校校長  

湯沢東小学校PTA副会長  

湯沢東小学校PTA校外指導部長  

外前森第二町内会長 欠席 

桜通り町内会長  

古館町内会長 欠席 

地区交通安全会長（外前森第三町内）  

湯沢警察署交通規制係長 

湯沢河川国道事務所副所長 

湯沢国道維持出張所長 

事務局 湯沢河川国道事務所 道路管理課 

湯沢市役所 建設課、生活環境課 



 

 

【意見まとめ】 

・ 歩道バリアフリー化、横断歩道橋の統合により湯沢東小学校児童の通学安全性・快適性  

冬期も含めてよくなりました。 

 

・ 前囲横断歩道橋を撤去したことにより、交差点の見通しが良くなり事故危険性減少しまし

た。 

 

・ Ｈ２３に統合小学校新築予定なので、古館自歩道整備区間に隣接する杉沢地区の歩道拡幅

整備事業の促進を望む声がありました。 

 

・ 古館自歩道整備区間に隣接する杉沢地区の歩道拡幅事業においては歩道巾３．５ｍとなる

予定だが、新設統合小学校と湯沢北中学校の自転車通学生徒が歩道を通行するので、歩行

者と自転車の通行帯分離を検討していくべきとの声もありました。 

 

【主な意見】 

①：新設横断歩道橋の風よけパネルが曇っている色なので子供達の様子が見えない。 

  防犯上の観点から、パネルを透明にするようにお願いしたい。 

  歩道は冬期も歩きやすくなって子供達は快適に通学しています。 

 

②：前囲横断歩道橋を撤去したことにより、交差点部の見通しがよくなり事故危険性が減ったと思う。 

 

③：本事業区間の先、杉沢地区は依然として冬期の歩道除雪が必要であり、登校時前には歩道除雪してもらい 

歩きやすいが、日中雪が降り続くと下校時は歩道に雪が積もって特に下級生は歩くのが大変。下校時前に 

も歩道除雪をお願いしたい。  

 

③－回答 

  ・機械台数等の条件もありますが、下校時前の歩道除雪検討してまいりたい。 

  ・杉沢地区の歩道拡幅整備において歩道消雪施設整備を予定しております。 

   具体のシステム検討はこれからですが、コスト面や地下水の有無等を調査しながら検討してまいります。 

 

④：東赤土の歩道橋は国道横断部にも整備を要望していたので感謝しています。 

  以前は国道西側を歩いてきた子供達は信号待ちをしてから国道横断をしていたので始業時間直前はハラハラ

していた。 

  横断歩道橋ができた現在は安心できています。 

 

⑤：東赤土の交差市道は車線が１つしかないので渋滞する。２車線あれば渋滞緩和すると思う。 

 

 



 

 

 

 

⑥：前囲の交差点は横断歩道ラインがなくなって自転車横断帯しかないので、横断歩道があるとよい。 

 

⑥－回答 

  ・今年、横断歩道ラインを引きました。（湯沢警察署） 

         

⑦：歩道橋下の交差点部、雨が降ると大きな水たまりとなるので排水処理してほしい。 

 

⑦－回答 

  ・先週、排水処理工事行いました。今後の降雨時に雨水のはけ具合を見てください。 

    水はけ変わらないような時には、再度対応します。 

     

⑧：杉沢地区の国道１３号歩道拡幅事業を進めていると聞いているが、Ｈ２３に統合小学校新築予定に合わせた

歩道拡幅整備よろしくお願いしたい。 

 

⑧－回答 

  ・杉沢地区は、用地買収が伴い建物も移転や改築が生じるのでＨ２３までの整備は困難です。 

    しかしながら事務所最重点事業として鋭意、進めてまいります。 

 

⑨：杉沢地区は歩道が広くなるが、歩行者と自転車を分ける手だてを考えるべきか 

 

⑨－意見 

  ・横手市内の市道で歩行者と自転車を分離しているところある。杉沢地区の歩行者、自転車の 

   通行量を見ながら検討してはどうか 

 

 

      

☆ 意見懇談会の様子☆ 

 

 

 

 


